

# Le Canton de Neuchâtel au rendez-vous des « Journées suisses du digital 2020 »

**Du 1er au 3 novembre prochains auront lieu les « Journées suisses du digital 2020 ». Pour sa quatrième édition et en raison de la crise sanitaire, cet important événement fera la part belle aux rendez-vous à suivre en ligne. Silent Party virtuelle, tournoi de e-sport, tables-rondes, vidéos, cours de musique à distance : le Canton de Neuchâtel y prendra part pour la première fois avec un programme de qualité destiné tant au grand-public qu'aux experts du monde du numérique.**

À l'occasion des [« Journées suisses du digital 2020 »](#), la population pourra accéder gratuitement, les 1<sup>er</sup>, 2 et 3 novembre, à plus de 300 activités sur le thème de la transition numérique. Ces journées d'action nationales, organisées par digitalswitzerland et dont les activités se dérouleront en majorité en ligne, proposent de nombreux formats : discours, expositions au niveau national, concours de startups, tables-rondes, démos en direct et jeux. Outre le Canton de Neuchâtel qui y prend part pour la première fois, plus de 20 villes y participent. Environ 100 partenaires issus du monde de l'économie, de la science et de la sphère publique soutiennent cet événement. Les principaux partenaires sont APG|SGA, Google, Ringier, les CFF, Scholtysik & Partner et Swisscom.

## **Silent Party virtuelle et e-sport**

Le Canton de Neuchâtel mise sur l'originalité en proposant, samedi 31 octobre, en ouverture des « Journées suisses du digital 2020 » une « Silent Party virtuelle ». Celle-ci se déroulera dans un bar de La Chaux-de-Fonds et sera retransmise en streaming. Les internautes pourront participer à l'événement via leur smartphone ou leur ordinateur. Il sera ainsi possible de suivre son DJ préféré, comme si on y était. Cette Silent sera animée par des personnalités neuchâteloises de divers horizons dont les noms seront prochainement dévoilés. À noter qu'il y aura aussi la présence de public lors de cette Silent, mais dans un nombre limité en fonction de l'évolution de la situation sanitaire et des mesures en vigueur.

Autre activité numérique en plein essor et présente dans le programme neuchâtelois : un tournoi de e-sport. Celui-ci aura lieu dimanche 1<sup>er</sup> novembre à l'espace Facchinetti (stade de La Maladière), à Neuchâtel. Le tournoi est organisé en collaboration avec VNV, ello et Neuchâtel Xamax Esports. La compétition se jouera avec le jeu vidéo Hearthstone.

## **Blockchain, protection des données et écologie numérique**

Trois tables-rondes sont également proposées et organisées par le service cantonal de l'économie (NECO) avec trois thèmes porteurs et des intervenant-e-s de grande qualité. Une première discussion aura pour thème la blockchain, la cryptomonnaie et le réseau peer-to-peer. Avec notamment la participation d'Alexis Roussel, cofondateur de Bity.com, un acteur important de la cryptofinance en Suisse, et celle du conseiller d'État Jean-Nat Karakash. Une deuxième table-ronde s'intéressera à la « protection de nos vies numériques ». Le préposé à la protection des données et à la transparence des cantons du Jura et de Neuchâtel, Christian Flückiger, y prendra notamment part. Le troisième débat « La digitalisation et son impact carbone : des solutions neuchâteloises » réunira des

spécialistes impliqués et concernés par les questions environnementales. Parmi les intervenants, à noter la présence du conseiller national Vert neuchâtelois Fabien Fivaz.

### **Quel avenir pour les métiers techniques à l'heure du numérique ?**

D'où vient Industrie 4.0 et où va-t-elle ? Industrie 4.0, Kesako? Quel avenir pour les métiers techniques à l'heure du numérique ? Comment organiser un salon d'exposition virtuel ? Quels sont les avantages du « lean management ? » Les réponses à ces questions seront données grâce à des vidéos pédagogiques proposés par [#bepog](#) et qui seront mises en ligne sur le site des « Journées suisses du digital ». Pour rappel, émanant d'une volonté politique des quatre cantons de l'Arc jurassien dans le cadre de son programme de politique régionale, le projet #bepog a pour objectifs de donner envie aux jeunes de s'orienter vers les métiers techniques et de contribuer au maintien de l'industrie dans l'Arc jurassien.

### **Lorsque la musique dialogue avec le digital**

La qualité de la formation musicale dans le Canton et le Conservatoire de musique neuchâtelois (CMNE) seront aussi de la partie avec la présentation du beau projet AutoScale, appliqué dans le cadre d'un atelier jazz. L'occasion de montrer un exemple d'intégration de nouvelles technologies dans l'enseignement musical

Le [CSEM](#) sera également acteur de cette édition 2020. Dans un monde toujours plus digitalisé où chaque objet du quotidien pourra bientôt interagir avec le réseau, toutes les technologies développées du CSEM impactent cette évolution. Le CSEM s'implique dans les « Journées suisses du digital » à travers un panel sur la digitalisation dans les PME en collaboration avec le Canton de Neuchâtel, une interview dans le domaine de la santé ainsi qu'une exposition à Bâle.

- **Détails du programme neuchâtelois des « Journées suisses du digital 2020 » :**  
<https://digitaltage.swiss/fr/partner/canton-de-neuchatel/>
- **Programme complet :** <https://digitaltage.swiss/fr/programm/>

### **Contacts :**

**Pour la Silent Party et le tournoi e-sport :**

**Mikaël Zennaro, directeur VNV SA, tél. 079 708 34 86**

**Pour les tables-rondes :**

**Victoria Barras, digital content manager, service de l'économie (NECO),  
tél. 032 889 48 61**

**Pour les projets #bepog :**

**Catherine Hahn, cheffe de projets #bepog, tél. 079 914 26 25**

**Pour le projet AutoScale :**

**Sylvain Jaccard, directeur du Conservatoire de musique (CMNE), tél. 076 684 42 95**

Neuchâtel, le 20 octobre 2020